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B E S C H L U S S P R O T O K O L L 
 

zur 24. öffentlichen Sitzung 

des Ortsbeirates für den Stadtteil Heilsberg 
 
 

 
 
 
 
Sitzungstag : 03.09.2020 
 
Sitzungsort : in der Sporthalle, Carl-Schurz-Straße 33 (Halle) 
 
Sitzungsdauer : Beginn: 19:00 Uhr – Ende: 19:30 Uhr 
 
Unterbrechungen : - keine - 
 
 
 
Die Mitglieder des Ortsbeirates für den Stadtteil Heilsberg waren durch Einladung vom 
24.08.2020 - unter Angabe der zu behandelnden Tagesordnungspunkte - einberufen 
worden. 
 
Einwände gegen die ordnungsgemäße Ladung wurden nicht erhoben. 
 
Sitzungsort, Sitzungstag, Sitzungsbeginn sowie die Tagesordnung wurden im amtlichen  
Bekanntmachungsorgan der Stadt Bad Vilbel am 27.08.2020 veröffentlicht. 
 
Der Ortsbeirat Heilsberg war nach der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig (s. 
Anwesenheitsliste Seite 110). 
 
Über sämtliche Tagesordnungspunkte wurde in öffentlicher Sitzung verhandelt. 
 
Für diese Sitzung des Ortsbeirates für den Stadtteil Heilsberg enthalten die Seiten 109 bis 
113 Beratungsergebnisse und Beschlüsse. 
 
 
 
 
Peter Schenk Hannelore Bull 
Ortsvorsteher Schriftführerin 
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A n w e s e n h e i t s l i s t e : Mitgliederzahl: 9 
 
          Fraktionsstärke: 
 
a) stimmberechtigt: 
 
 
CDU           4 Mitglieder 
 
Schenk, Ingrid  
Schenk, Peter  
Schenk-Motzko, Beatrice  
Schrade, Hartmut  
 
SPD           2 Mitglieder 
 
Hauer, Carsten  
 
GRÜNE          2 Mitglieder 
 
Matthias, Jens  
Schärpf, Petra  
 
FDP           1 Mitglied 
 
Dr. Rudolphi, Michael  
 
 
 
b) nicht stimmberechtigt: 
 
vom Magistrat:    ./. 
 
von der Stadtverordnetenversammlung: ./. 
 
von der Verwaltung:    ./. 
 
Schriftführerin:    Bull, Hannelore 
 
 
c) es fehlten: 
 
    OBM Brings, Hans-Joachim (SPD) 
 
 
Presse:    ./. Zuhörer:       16 
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TAGESORDNUNG 

 
 
 

1. Mitteilungen  
a) des Ortsvorstehers  
b) des Magistrats 

  

 
 
 

2. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom 19.08.2020 - 20/20 
betr. Konzept für die Anpflanzungen im Rahmen der geplanten  
        Baumaßnahmen am Jugendhaus Heilsberg 

 

 
 

3. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom 19.08.2020 - 21/20 
betr. Umsetzung von drei gepflanzten Bäumen auf der Dirtbikebahn 

 

 
 
 

4. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom 19.08.2020 - 22/20 
betr. Einrichtung eines WLAN-Hotsports in der Sporthalle und dem Restaurant  
        Carl's 

 

 
 
 

5. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom 19.08.2020 - 23/20 
betr. Verkehrsregelung Bodelschwinghstraße 

 

 

 
 
Ende der Tagesordnung 
 
 
 
TOP 1. Mitteilungen  

a) des Ortsvorstehers  
b) des Magistrats 

 
 
zu a) Aufgrund der immer noch bestehenden Corona Situation entfällt der diesjährige 

Weihnachtsmarkt. Entsprechende Mitteilungen werden zeitnah publiziert. 
 

An der nächsten Sitzung des OBH wird der Leiter der Polizeistation Bad Vilbel, Herr 
Götzmann, teilnehmen, um sich den Bürgern des Heilsbergs vorzustellen.  
Herr Schenk bittet darum, eventuell bestehende Probleme und Fragen dazu ihm 
mitzuteilen. 

 
Herr Wissmüller hat eine Unterschriftenliste für die Sitzung am heutigen Tag 
übergeben. Weiteres dazu in der Bürgersprechstunde. 

 
 
zu b) In der Carl-Schurz-Straße wurden in der Zwischenzeit, nach einem Ortstermin im 2. 

Quartal, Poller an der entsprechenden Gefahrenstelle gesetzt, sodass die Gehwege 
abgesichert wurden.  
Piktogramme mit der Kennzeichnung „30“ werden noch markiert. 

 
Das Parken für Pendler auf dem Parkfriedhof „Heiligenstock“ ist nicht mehr möglich. 
Die Stadt Frankfurt am Main will dort Schilder mit der Kennzeichnung max. Parkzeit 4 
Stunden aufstellen lassen. Auch ein Schreiben zu der dortigen Situation seitens des 
1. Stadtrates Herr Wysocki wurde abschlägig beschieden.  
Nunmehr klagen die Kleingärtner der, dem Parkplatz gegenüberliegenden Anlage, 
dass die vorhandenen Stellflächen zugeparkt werden und eine eigene Nutzung 
dadurch behindert wird. Herr Schenk hat sich ebenfalls schriftlich an Herrn Bäder, 



Ortsbeirat Heilsberg vom 03.09.2020  - Seite 112  - 

Mitarbeiter der Stadt Frankfurt, gewandt. Dieser hat sich dahingehend geäußert, dass 
er prüfen lässt, ob es möglich sei, Parkausweise auszustellen. Er muss aber sicher- 
stellen, dass es damit nicht zu einer Ausnahmereglung kommt, die der 
Gleichwertigkeit mit anderen Anlagen widerspricht. 

 
 
 
TOP 2. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom 19.08.2020 - 20/20 

betr. Konzept für die Anpflanzungen im Rahmen der geplanten  
         Baumaßnahmen am Jugendhaus Heilsberg (Anlage 1 OP) 

 
 
Herr Schenk stellt den Antrag vor und verliest die Stellungnahme von Herr Wysocki zu dem 
„Konzept für die Anpflanzung im Rahmen der geplanten Baumaßnahmen am Jugendhaus 
Heilsberg“ vom 31.08.2020. 
 
Der Antrag wird – e i n s t i m m i g – (8) angenommen. 
 
 
 
TOP 3. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom 19.08.2020 - 21/20 

betr. Umsetzung von drei gepflanzten Bäumen auf der Dirtbikebahn  
         (Anlage 2 OP) 

 
 
Auch dieser Antrag wird von Herr Schenk vorgetragen. 
Herr Wysocki hat auch hierzu eine Stellungnahme der Verwaltung abgegeben. 
 
Die Vertreter des Ortsbeirates beschließen den Antrag der CDU- und FDP-Fraktion 
dahingehend zu ergänzen, dass nach Beendigung der Baumaßnahmen der OBH darüber 
informiert, welche Pläne zu einer weiteren Ausgleichsbepflanzung bestehen und wie die 
fraglichen Bäume entsprechend berücksichtigt werden. 
 
 
Der modifizierte Antrag wird – e i n s t i m m i g – (8) angenommen. 
 
 
TOP 4. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom 19.08.2020 - 22/20 

betr. Einrichtung eines WLAN-Hotsports in der Sporthalle und dem  
         Restaurant Carl's (Anlage 3 OP) 

 
 
In der Stellungnahme zu dem o.g. Antrag erläutert Herr Elsner, vom Fachdienst Allgemeine 
Verwaltung, dass es im Rahmen des Förderprogramms „Digitale Dorflinde“ bereits Anträge 
für den Marktpavillon, den Dorfplatz Massenheim und den Dorfplatz Gronau gibt. Das Land 
Hessen fördert insgesamt 20 WLAN Hotspots mit einem Volumen von € 20.000 pro 
Kommune. 
Für den Standort Sporthalle und Restaurant Carl’s soll ein Termin mit der Firma IT-
Innerebner ausgemacht und diese sind bereits angefragt. 
 
In der anschließenden Besprechung regt Frau Schärpf an als Alternative, im Falle einer nicht 
möglichen Durchführbarkeit, den Standort Feuerwehr und das noch zu errichtende neue 
Bürgerhaus mit Kindergarten in diese Prüfung einzubeziehen. 
Diesem Vorschlag stimmt der OBH zu und ergänzt den gemeinsamen o.g. Antrag 
dahingehend. 
 
Der modifizierte Antrag wird – e i n s t i m m i g – (8) angenommen. 
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TOP 5. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom 19.08.2020 - 23/20 

betr. Verkehrsregelung Bodelschwinghstraße (Anlage 4 OP) 
 
 
Der TOP 5 wird ebenfalls verlesen. 
Auch hier liegt eine Stellungnahme des Fachdienstes Straßenverkehrs-behörde, vertreten 
durch Herrn Jehner, vor.  
 
Die Bodelschwinghstraße wird, nach Beendigung der dortigen Baumaßnahmen, als 
Einbahnstraße von der Otto-Fricke-Straße in Richtung Danziger Straße ausgewiesen. 
Im hinteren Teil, Zufahrt Danziger Straße zur Bodelschwinghstraße, um die Erreichbarkeit 
der dortigen Parkplätze zu sichern, bleibt bestehen. 
 
Der Antrag wird – e i n s t i m m i g – (8) angenommen. 
 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Herr Ortsvorsteher 

Peter Schenk 

Am Hang 56 

61118 Bad Vilbel        18. August 2020 

 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Schenk, 

 

für die Ortsbeiratssitzung am Donnerstag, den 03.September 2020, bitten wir folgenden 
Prüfantrag auf die Tagesordnung zu setzen. 

 

Prüfantrag: 

Der Magistrat wir gebeten ein Konzept für die Anpflanzungen im Rahmen der geplanten 
Baumaßnahmen am Jugendhaus Heilsberg auszuarbeiten und zur Beratung vorzulegen. 

Da sich in der Zwischenzeit auf der Fläche eine wertvolle Ruderalflur entwickelt hat ist deren 
Schutz bei den Planungen besonders zu berücksichtigen. 

 

Begründung: 

In Rahmen des Baus des Jugendhauses Heislberg sind als Ausgleichsmaßnahmen 
Anpflanzungen von Bäumen im Bereich des Christenecks geplant. 

Zwischenzeitlich hat sich auf der ehemaligen Ackerfläche eine offene Wiesenfläche mit einer 
Ruderalflur entwickelt, welche im Verbund mit dem bergabgelegenen Feldgehölz eine 
wertvolles Biotop für Niederwild und Jungvögel führende Bodenbrüter darstellt. 

 

 

 

 

 

Fraktion im Ortsbeirat Heilsberg 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Werden in diesem Bereich Bäume gepflanzt dienen diese Beutegreifern erfahrungsgemäß als 
Ansitz, welches den Jagddruck auf diese Tiere erhöht. Obwohl in den letzten Jahren im Rhein-
Maingebiet viele Feldgehölze und Streuobstwiesen angelegt wurden, ist ein altes Feldgehölz 
mit angrenzender Ruderalfläche eine besonders schützenswerte Kombination. Deshalb sollten 
neu zu pflanzende Bäume am oberen Rand der Wiese, zur Siedlungsgrenze hin gesetzt 
werden.  

 

 

Mit freundlichen Grüßen  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Beatrice Schenk-Motzko      Dr. Michael Rudolphi 

Fraktionsvorsitzende CDU      FDP 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  

 

 

 

Herr Ortsvorsteher 

Peter Schenk 

Am Hang 56 

61118 Bad Vilbel        17. August 2020 

 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Schenk, 

 

für die Ortsbeiratssitzung am Donnerstag, den 03.September 2020, bitten wir folgenden Antrag 
auf die Tagesordnung zu setzen. 

 

Antrag: 

 

Der Magistrat wird gebeten 3, der auf der Dirtbikebahn gepflanzten Bäume, an einen anderen 
Standort auf der Fläche umzusetzen, da sie an ihren jetzigen Standort eine zurzeit bestehende, 
bzw., in Zukunft eine Gefahr darstellen. 

 

Des Weiteren sind 2 weitere Bäume abgängig für die bei Gelegenheit Ersatzpflanzungen 
vorgenommen werden sollten.  

 

Begründung: 

 

Wie sich in letzter Zeit gezeigt hat ist die Nutzung der Dirtbikebahn mit einem gewissen 
Unfallrisiko verbunden. 

 

Dies ist bei einer „Speed Disziplin“ an sich nichts Ungewöhnliches und gehört zum allgemeinen 
Lebensrisiko. 

 

Es gibt aber auch Risiken die unnötig sind. Dazu gehören Bäume die an ungünstiger Stelle 
gepflanzt wurden. 

 

Es gehen zwei Gefahren von ihnen aus. 

 

1. Die Erste ist offensichtlich, der Zusammenstoß mit ihnen. 

2. Der Schattenwurf auf die Bikestrecke wenn die Bäume größer werden. Oft ist Schattenwurf 
gewünscht, wie etwa im Biergarten. Auf einer Rennstrecke aber macht es der Wechsel von 
hellen und dunklen Wegabschnitten an einem Sonnentag fast unmöglich Schlaglöcher und 
andere Gefahren im Schattenbereich zu erkennen. 

 

 

 

 

 

 

Fraktion im Ortsbeirat Heilsberg 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Hier steht der Baum direkt neben der 
Fahrspur. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Im anderen Fall stehen die Bäume direkt neben den Kamelbuckeln. 

 

Da es sich um zwei Linden handelt werden diese zu mächtigen Bäumen heranwachsen. 

 

Damit man sie später nicht in Konflikt mit der Dirtbikebahn geraten und dann etwa  beschnitten 
oder gar gefällt werden müssen ist eine Versetzung angeraten. 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Im nachfolgenden Bild sind die fraglichen Bäume grün markiert. 

 

 

 

Des Weiteren sind die rot markierten Bäume wohl aufgrund der Trockenheit und / oder falschem 
Standort am Vertrocknen oder schon abgestorben. 

 

Die blauen Punkte zeigen mögliche Ersatzstandorte welche nicht die Dirtbikebahn tangieren 
auch leichter mit Bewässerungsfahrzeugen zu erreichen sind. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Beatrice Schenk-Motzko      Dr. Michael Rudolphi 

Fraktionsvorsitzende CDU      FDP 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Herr Ortsvorsteher 

Peter Schenk 

Am Hang 56 

61118 Bad Vilbel        17. August 2020 

 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Schenk, 

 

für die Ortsbeiratssitzung am Donnerstag, den 03.September 2020, bitten wir folgenden 
Prüfantrag auf die Tagesordnung zu setzen. 

 

Prüfantrag: 

 

Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, ob über das Förderprogramm „Digitale Dorflinde“ des 
Landes Hessen die Einrichtung eines WLAN-Hotspots in der Sporthalle und dem Restaurant 
Carls möglich ist. Dabei soll geklärt werden, wie hoch die Kosten sind und ob eine Förderung 
möglich ist. 

 

Begründung: 

 

Mit dem Landesprogramm „Digitale Dorflinde“ unterstützt das Land Hessen den Ausbau von 
WLAN-Hotspots in hessischen Kommunen. Lokale WLAN-Netze erfreuen sich großer 
Beliebtheit, insbesondere bei Smartphone-Nutzern. Wir denken, daß ein öffentlich zugängliches 
WLAN eine zeitgemäße Bereicherung für den Bereich der Sporthalle wäre. Hier finden zudem 
die Sitzungen des Heilsberger Ortsbeirates statt. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Beatrice Schenk-Motzko      Dr. Michael Rudolphi 

Fraktionsvorsitzende CDU      FDP 

  

Fraktion im Ortsbeirat Heilsberg 
 



 

 

 

Herrn Ortsvorsteher 

Peter Schenk 

Am Hang 56 

61118 Bad Vilbel        17.08.2020 

 

Sehr geehrter Herr Schenk, 

 

für die Ortsbeiratssitzung am Donnerstag, den  03. September 2020  bitten wir 

folgenden Antrag auf die Tagesordnung zu setzen. 

 

Verkehrsregelung Bodelschwinghstraße   

 

Es wird beantragt, in der Bodelschwinghstraße eine  Einbahnstraßenregelung 

einzurichten. Die Zufahrt von der Danzigerstraße in die Bodelschwinghstraße 

um die Parkplätze erreichen zu können soll gewährleistet bleiben.  

Für Fahrradfahrer soll die Bodelschwinghstraße in beiden Fahrtrichtungen 

geöffnet bleiben. 

 

Begründung: 

1.   Die durch die Tiefbaumaßnahme seit ca. einem Jahr bestehende 

Verkehrsführung in der Bodelschwinghstraße hat sich bewährt, bietet 

folgende Vorteile und soll konstant eingerichtet werden. 

2.   Durch die neue Buslinienführung und Einrichtung der neuen 

Bushaltestelle bleiben gefährliche Verkehrssituationen zwischen 

Linienverkehr und entgegenkommenden Fahrzeugen aus. 

3.   Am Anfang der Bodelschwinghstraße konnten durch den Wegfall des 

Gegenverkehrs, im Bereich der Bushaltestelle, zehn zusätzliche 

Parkplätze auf der linken Seite eingerichtet werden. 

4.   Durch die Einbahnstraßenregelung soll verhindert werden, dass die 

Fahrspur zu den Parkplätzen der Mietshäuser, von der Danziger Straße 

kommend, für eine Durchfahrt in Richtung Otto-Fricke-Straße genutzt 

wird. Hierbei spielt insbesondere der Sicherheitsaspekt eine Rolle, um 

Kinder und Personen, die aus den Zugängen der Mietshäuser kommen, 

keiner Gefährdung auszusetzen. 

 

Beatrice Schenk-Motzko Dr. Michael Rudolphi 

Fraktionsvorsitzende CDU FDP 

Fraktion im Ortsbeirat Heilsberg 
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